



## **KANTONSRATSPROTOKOLL**

Sitzung vom 16. Mai 2017  
Kantonsratspräsident Andreas Hofer

### **P 290 Postulat Wyss Josef und Mit. über ein Effizienzsteigerungsprogramm Kanton Luzern / Finanzdepartement**

Der Regierungsrat beantragt Ablehnung.  
Josef Wyss zieht sein Postulat zurück.

Josef Wyss: Nach diversen Gesprächen mit Ratskolleginnen und -kollegen ziehe ich das Postulat zurück. Ich bin nach wie vor überzeugt, dass Lean Management für den Kanton Luzern ein erfolgversprechendes und nachhaltiges Programm bilden würde. Der Bottom-up-Ansatz unter Einbezug der Mitarbeitenden auf allen Hierarchiestufen gepaart mit einer Vielzahl von Lean-Instrumenten wäre bestimmt erfolgreich. Die Kumulation des geforderten Effizienzsteigerungsprogrammes mit aktuell laufenden Organisationsentwicklungsmassnahmen wäre sicherlich herausfordernd gewesen und ich kann diese Vorbehalte verstehen. Ich werde nun beobachten, wie effektiv die Massnahmen aus der Organisationsentwicklung umgesetzt werden und ob die erwarteten Einsparungen wie geplant eintreffen. Im Wissen um den Nutzen von Lean Management und in Anbetracht, dass die finanziellen Herausforderungen für den Kanton Luzern in Zukunft wohl kaum abnehmen werden, behalte ich mir vor, das Thema der Effizienzsteigerung zu einem späteren Zeitpunkt in Form eines Vorstosses wieder aufzunehmen. Wenn ich die Informationen zum Finanzleitbild betrachte, schreibt die Regierung selber unter Grundsatz 3, dass schlanke Prozesse und die Digitalisierung ein Fokus sein sollen, also die Anwendung von Lean Management.